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San Sebastián de los Beyes: 48 familias de la calle Hontanilla 

VIVEN SOBRE DEPÓSITOS 
DE GAS-OIL 

Los bajos, destinados a locales 
comerciales, albergan un garaje para 

autobuses, en el que también se 
almacena combustible 

Son ya diez años los que llevan un grupo de vecinos de la localidad 
de San Sebastián de los Reyes viviendo en condiciones de 

inseguridad y molestias manifiestas como consecuencia de la 
instalación, a su entender ilegal, de una cochera de autobuses. 

Amplio es el material de documentación y correspondencia que 
uno de estos vecinos ha puesto en manos de CISNEROS 

Habrá que remontarse al 
año 1970 para intentar relatar 
lo más brevemente posible a 
nuestros lectores el proceso de 
vicisitudes y tribulaciones que 
durante estos años han prota
gonizado desde el ángulo más 
molesto los 48 vecinos que ocu
pan las viviendas sitas entre 
las calles Hontanillas y Real 
Vieja. 

El promotor de los bloques 
de viviendas en cuestión consi
guió la aprobación de las licen
cias, aunque los vecinos dudan 
de procedimientos puramente 
legales para la obtención de las 
mismas, como, por ejemplo, la 
no inclusión dentro de dichas 
licencias de la construcción en 
los bajo de un garaje con depó
sitos para aprovisionamiento 
de combustible, concretamente 
gas-oil. 

Poco tiempo llevaban habi
tadas las 48 viviendas cuando 
se empezaron a sentir, según 
nuestro portavoz, ciertas irre
gularidades en cuanto a las 
condiciones de los contratos de 
compra-venta, en los que se es
pecificaba que sus bajos serían 
destinados a locales comercia
les y nunca a garajes, si bien se 
poseía una licencia para ejer
cer dicha actividad con un má
ximo de 70 plazas, pero para 
albergar turismos y nunca au
tocares. 

Así las cosas, se denunciaron 
varias veces la entrada y salida 
de autocares, las instalaciones 
de lavado de vehículos y dos 
depósitos con capacidades de 
25.000 y 10.000 litros respecti
vamente, destinados a conte
ner el combustible necesario 
para la flota de autocares. 

Se remitió a la empresa pro-
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pietaria del garaje (González 
Cristóbal, en su principio, a la 
que en la actualidad se le aña
den las siglas comerciales 
S. A.) escrito por parte de los 
vecinos, mostrando éstos sus 
inquietudes por las condicio
nes de inseguridad en que vi
vían, a lo que González Cristó
bal, S. A., contesta con pala
bras alentadoras, eso sí, pero 
sin irse. 

Los vecinos denuncian que 
las molestias son continuas, 
puesto que las entradas y sali
das de vehículos se suceden 
desde las cinco de la mañana 
hasta la una menos cuarto del 
día siguiente; casi veinte horas 
seguidas de un tráfico de auto
buses constante, lo que produ
ce apenas cuatro horas de ver
dadero descanso al vecindario. 

Papeles, cartas, documentos, 
toda clase de protestas y de
nuncias sin resultados positi
vos, sólo consiguen períodos de 
espera y aseveraciones consen
tidas, llegando a pensar los ve
cinos que, en definitiva, la úni
ca posibilidad de conseguir 
algo positivo sea tomarse la 
justicia por su mano, actuando 
por su cuenta con acciones 
consistentes en bloquear la en
trada al garaje. 

PELIGROSIDAD 
Hay hechos concretos que 

demuestran la peligrosidad de 
las instalaciones. Hace dos 

Un garaje donde debía haber locales comerciales. Además, con almacén de 
gas-oil 

años, y a causa de la onda ex-

Eansiva de los gases que se ha-
ían concentrado en el local 

(cuenta con una superficie de 
1.800 metros cuadrados) y sien
do aproximadamente la una de 
la madrugada, se produjo una 
violenta explosión que hizo 
resquebrajarse en parte algu
nos de los tabiques de media
nería del edificio. Son, según 
nuestro interlocutor, pruebas 
palpables. 

El problema, según nos si
gue relatando el presidente de 
la comunidad, no estriba en 
que las 48 viviendas estén de 
alguna forma aseguradas, esti
mando que costaría más que el 
mismo edificio el asegurar 
unas viviendas construidas 
prácticamente sobre un polvo
rín. Es que lo consideran ilegal 
al carecer de la previa licencia, 
como se demostró en una de 
las múltiples reuniones mante
nidas, el 6 de septiembre pasa
do. Había un permiso para aco
ger 70 turismos, nunca autoca
res, y mucho menos depósitos 
de combustible; por otra parte, 
la calle Real Vieja, donde se 
encuentra la entrada del gara

je, no cumple con la vigente 
reglamentación para albergar 
industrias de este tipo, ya que, 
al parecer, necesita tener al 
menos quince metros de an
chura, cuando las dimensiones 
no sobrepasan los ocho. 

OFERTA DEL ALCALDE 
Conocedor del problema el 

alcalde, y en sus funciones 
como presidente de la Corpo
ración, e intentando suavizar 
en lo posible tan espinoso 
tema, puso de su parte la bue
na voluntad de ofrecer a la 
empresa González Cristóbal en 
régimen de cesión, 5.000 me
tros cuadrados para acoger los 
autobuses de la citada empresa 
en tanto en cuanto realizaban 
las gestiones para encontrar 
otro local que reúna los requi
sitos tanto de tipo legal como 
técnicos para albergar su flota 
de autobuses. 

La empresa González Cris
tóbal, S. A., se comprometía 
entonces a desalojar el local en 
un plazo aproximado de un 
mes, comprometiéndose igual
mente a que los depósitos de 
gas-oil serían vaciados y deja
rían de utilizarse. 

Colmenar Viejo: con la modificación del Plan General 

ADIÓS A LA CONGELACIÓN 
DE LICENCIAS 

La Corporación municipal ofrece su «luz verde» para que 
eche a andar la urbanización de Tres Cantos 

Si se cumplen las previsiones que CISNEROS contrastó días atrás, 
ayer en la sesión plenaria del Ayuntamiento de Colmenar se 

habrán aprobado las modificaciones al Plan General actual (que 
data de 1969), en virtud del proyecto de nuevo Plan de Ordenación 
que se presentó al Pleno. Con el Plan General de 1969 se ponía en 

la picota urbanística la planificación de Colmenar 
quedarían aprobados, pues a la 
hora de redactar la informa
ción nueve de los 17 votos esta-

Ante esta situación, y que-
Colme-riendo evitar hacer de 

nar una ciudad desmedida, Co-
placo congeló todo tipo de li
cencias de construcción en tan
to no se modif icara el 
susodicho Plan. Con la aproba
ción de dicho proyecto, las vi
viendas por hectárea podrán 
llegar a un máximo de 87 — 
antes eran 212—, cifra que si 
todavía es algo elevada va a 
permitir que se proceda a la 
descongelación inmediata de 
concesión de licencias, supo
niendo esto una revitalización 
del sector de la construcción y, 
consecuentemente, la disminu
ción del elevado número de la 
población parada. Las modifi
caciones que se aportan al Plan 
General, por obra y gracia de 
este proyecto de Plan de Orde
nación, se llevarán a cabo en lo 
que se refiere al casco urbano. 

Catorce de los puntos del or
den del día tenían como prota
gonista a Tres Cantos. Ayer 

ban casi asegurados en virtud 
de la disciplina de voto (PSOE-
PCE), los inicios de trámites 
administrativos encaminados a 
echar a andar el ambicioso 
proyecto. Se aprobarían los es
tudios de detalle y urbaniza
ción interior de los polígonos 
denominados 1-A y 1-B, co
rrespondientes a los planes 
parciales y Plan General del 
proyecto aprobados hace ya al
gún tiempo. Igualmente, y en 
el punto siguiente, se acordaba 
el crear una comisión mixta en 
la que quedarían integrados 
miembros del Ayuntamiento, 
y que será la encargada del se
guimiento en la realización co
rrecta del proyecto. 

BUSTARVIEJO, 
SIN MEDICO 

Como consecuencia del pro
blema creado en Bustarviep — 

1.200 habitantes de hecho— al 
quedar vacante la plaza de mé
dico titular y no estar presente 
su sustituto, los concejales so
cialistas, «conscientes de las 
consecuencias que pudiera su
poner tal situación», invitaron 
a los ediles de UCD a una reu
nión para tratar el tema. 

Según ha señalado a CISNE-
ROS la agrupación socialista 
de Bustarviejo, a tal invitación 
«respondieron con la no asis
tencia todos los miembros del 
grupo de UCD, a excepción del 
concejal por dicha lista Ángel 
Balandín Segovia y un nume
roso grupo de vecinos». 

En el curso de la reunión, el 
teniente de alcalde Florencio 
Alvaro Martín optó por hablar 
telefónicamente desde su do
micilio, «comunicando a los 
asistentes que este tema ya lo 
conocía y no tenía para él nin
guna importancia». 

Estos hechos han sido dados 
a conocer a todos los vecinos 
de la localidad a través de un 
comunicado hecho público por 
la citada agrupación socialista, 
añadiendo que «no fue posible 
llegar a ninguna solución res
pecto al problema». 

El Molar: 
el Ayuntamiento 
pide ayuda a la 

Diputación 

NECESARIA 
AMPLIACIÓN 

DEL 
CEMENTERIO 

La Corporación de El Molar 
elevará escrito a la 

Diputación Provincial en el 
sentido de darle 

conocimiento de la 
necesidad de ampliación del 

cementerio municipal y 
conseguir, a través de la 

Sección de Coordinación y 
Cooperación, la subvención 

oportuna para poder 
comenzar la realización de 

las citadas obras en el plaz0 

más breve posible, de tal 
forma qué la Corporación 
ya ha iniciado por su parte 
las conversaciones previa» 
con los propietarios de los 

terrenos adyacentes al 
cementerio y que se 

consideren indispensables 
para llevar a cabo la 

ampliación. 

PUNTO NEGRO 
Es sobradamente conoci

da la nefasta historia de los 

kilómetros 37 al 41 de la « ' 
I, Madrid-Irún, punto ver
daderamente negro, sito 
dentro del término munici
pal de El Molar. Los ediles 
de la localidad, a través de 
su alcalde, han sabido P°T 

informe elaborado por éste 
de las gestiones que se vie
nen realizando con la Jefa' 
tura Provincial de Tráfico 
con objeto de poner solucio
nes urgentes al problema-
Igualmente se ha elevado 
informe al Departamento 
de Tráfico sito en la cerca
na población de Buitrago-

Navacerrada: reclama" 
100 millones 

Celebró pleno el Ayunta
miento serrano de Navace
rrada. Además de los puf' 
tos conteniendo asuntos fis* 
cales y urbanos, más la t e ' 
mática escolar tratada par 
aprobar la instalación d 

comedores escolares, d° 
fueron los puntos que desd 
la atalaya informativa J 
económica destacaron sobr 
el resto. 

Se acordaría en dic"° 
pleno la reclamación " 
pago y daños por los t e r IT 
nos ocupados para la con»' 
trucción del embalse. Este 
fue construido hace ya a* 
gún tiempo y todavía no ¡j 
ha recibido el importe <* 
los mismos, que asciende 
100 millones de pesetas. 

El patrimonio de Nava-
cerrada podría verse ¡ 

mentado si en el pleno de 
ayer los ediles hubiera^ 
aprobado la operación P° 
la cual se adquiriría u r \ 
finca colindante con 
monte para la ampliad0, 
del mismo. A la hora de cu 
brir esta información no s 

tenía la seguridad de °.u 

dicho punto se incluyera e 

el orden del día, PeT°Jc>. 
cualquier forma CISNJ*. 
ROS sí pudo saber que K 
adquisición le costaría 
Ayuntamiento 41 mül°n 

de pesetas. 
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ARANJUEZ 

Arganda: Graves » 
Problemas para el 

gggfrp de subnormales 

SIN 
SUBVENCIÓN 

HASTA 
MARZO 

El expediente no 
se tramitó por falta 

de personal 
administrativo 

en el Ministerio 
de Sanidad 

Ai.'*11*'0 de subnormales de 
«ganda del Rey, dirigido y 

administrado por la 
Relación de Padres de 
anormales de Arganda 
m (APSA), y cuyo 
mantenimiento corría a 

^ g o del SEREM mediante 
tenciones , se ha visto 

uno-?*0 c a s l a cerrar sos 
«nC88' d a d o <lne ta ólttoa obvención la terminó el 

rj?faao mes de noviembre. 
UD,cado en los locales de la 

-̂•«a de la Juventud, 
Av» * Propiedad del 

^tamiento, esperan que 
A.« ̂ *0B* , Nacional de 
«Utencia a Subnormales 

snhvCorra a cargo de la 
f h..??'*» antes de dar por 

su labor social 
desnl ¿ p a c i ó n de Padres, 
nes c- ^ e m u c n a s gestio-
Dreo^1 ? respuesta, decidió 
5 p i t a r s e en el Ministerio 
Penrt!mdad- d e SPte* d e " 
6 *} FONAg (Fondo 
SUKÍ, n a l d e Asistencia a 
de ,n,ormales), con el alcal-
16 •»« cabeza, el pasado día 

jumí?a ,comisi6n de padres, 
ftanL*] concejal de Ense-
el ipf' fueron recibidos por 
Petioí. } servicio. Ante la 
falt^ d e explicaciones no 
tunrfl0n l a s respuestas con-
Pa?í »£tes:, J* expediente, 
5"£ «ne el FONAS corriera 
hnhTÍ0 c o n ta subvención, 
terln T '«"atarse al Minis-
15 d°

 d e Hacienda antes del 
el ic enero; la reunión era 
«onaiperJ>'Porfa,tadeper-
Pudn L administrativo, no 
5¡?» hacerse. Por esto que
mo Dl°olgado h a s t a e l Proxi" . Plazo de tramitación. 
tos; on p a d r es , nada conten-
den u l a s respuestas, deci-
min,i?acerle una visita al 
bidol ° d e Sanidad. Reci-
da m-, P°r el secretario, les 
dirpir Para el día 30 con el 
úo\Z T general. Parecién-
convrJnuy ^J3113 l a f e c h a ' 
iha t^

0?11 asamblea esa mis
en w • Resuelven acudir 
día *; ***** ^ Ministerio al 
ftadftcgUlente- S°n acompa-
cald? ^? r e l teniente de al-
Wni* l i x Sevilla, y por 
tentó ^ e n total unas se-

jíf Personas, 
"na ^ e f t o r Sevilla entrega 
Avii„t

arta firmada por el 
,já"ntamiento a nombre 
se "'rector general, donde 
c o n ^ e r 1 a <lue ^S"11 l a 

cho ^ í1"01011 «tienen dere-
fW ti enseñanza estos ni-

£sin escuela». 
no J!*l? e* director general 
eticVÍr a recibirles, deciden 

errarse en asamblea Rolen ^0e , e s recibiera «al-
Vu' .íuera quien fuere. 

la í_acia¿as dos y media de 
los d s o n recibidos por 
jefe Ti subdirectores y el 

l | r
d e servicios. 

°Poitas *as explicaciones 
dan o nas> l o s subdirectores 
dinp°arantías de entregar el 
ProW p a r a el pago de los 
Zo ̂ sores a finales de mar-
ser¿ ? e que el expediente 

i a tramitado. 

Villarejo de Sálvanos: Otra vez se rompieron las tuberías 

RO DÍAS 
NAGUA 

Acuerdo Ayuntamiento-
Diputación para hacer un nuevo 

trazado de la red, con un 
presupuesto de más de 

veinticinco millones 

El problema perjudica 
gravemente al pueblo, 

especialmente en la demanda y 
construcción de viviendas 

Las fugas de agua son constantes. El pueblo espera con paciencia la solución prevista 

El agua vuelve a faltar en Villarejo de Sálvanos. Los dos años 
de vida de las tuberías se han multiplicado por muchos y cada 

semana sufren una avería. La última supuso cuatro días sin agua 
en el pueblo. Los materiales empleados en la construcción de las 

tuberías son de ínfima calidad. Las bridas se rompen con sólo 
caer al suelo. El Ayuntamiento corre a cargo de las averías con el 

dinero del presupuesto municipal, pero, de seguir así, dentro de 
seis meses estará en la más completa ruina 

En un tramo de cuatro kilo-
metros (ver CISNÉROS, nú
mero 2), las tuberías sufren 
constantes roturas debido a la 
falta de cama de hormigón o 
de arena de playa, según el 
proyecto, y porque su trazado 
se hizo sobre terreno fangoso y 
corredizo. Los puntos de rotu
ra suelen ser los puntos de in- • 

flexión con menor resistencia, 
como las bridas de unión. 

La Corporación se encuen
tra atrapada por distintas par
tes: por un lado están los veci
nos que se sienten molestos por 
no encontrar la solución al ele
mento líquido; por otro, el 
Ayuntamiento se siente incó
modo ante la perspectiva de te

ner que pedir nuevos impues
tos especiales cuando aún hay 
vecinos que no han terminado 
de pagar las pasadas obras del 
agua, y por último, algunas 
empresas de la zona están te
niendo problemas en la fabri
cación y en cubrir las necesi
dades más inmediatas, unido 
esto al gran descenso en la de
manda de viviendas y cons
trucciones, con lo que pueda 
significar para las arcas muni
cipales. 

En la última reunión entre 
el Ayuntamiento y la Diputa
ción llegaron a la conclusión 
de hacer un nuevo trazado de 
la conducción de agua sobre te-

Torrejón de Velasco: Unos las querían en agosto; otros, en octubre 

POLÉMICA POR LAS FIESTAS 
«Se me acusó 

—dice el 
alcalde— de 

mediatizar a los 
concejales para 

que votaran 
octubre» 

Durante el último pleno del 
Ayuntamiento de Torrejón de 
Velasco se entabló un debate 

donde indirectamente 
participaban todos los vecinos 
del pueblo. El tema a disentir 

era la fecha de las fiestas. 
Para unos, lo mejor era 

celebrarlas en agosto, porque 
en octubre el tiempo es 

inestable y pueden «aguarse»; 
para otros, agosto es mala 

época, pues esta de por medio 
la cosecha y no podrían 

dedicarse por entero a ellas 

Cuando en el Ayuntamiento 
se cuestionó el cambio de fe
cha, el alcalde, según sus pro
pias palabras, presentó una 
moción de censura por lo in
conveniente de la nueva fecha 
propuesta, y «propuse se hicie
ra una encuesta por el pueblo a 
fin de determinar la opinión 
mayoritaria del vecindario, 
puesto que en ese momento la 
mayoría de los concejales esta
ban a favor del cambio de fe
cha». 

La encuesta clarificó que 
«los más jóvenes —nos informa 
el alcalde— querían las fiestas 
para agosto, pero los más com
prometidos las querían para 
octubre. En el pleno, la vota
ción fue favorable al mes de 
octubre por cuatro votos en 
contra, dos del PCE y dos in

creado un consorcio para la repoblación forestal 

dependientes, y cinco a favor, 
toaos independientes. Los pro
blemas surgieron por las acu
saciones que se me hacen de 
convencer a los concejales de 
que votaran por el mes de oc
tubre, sin tener en cuenta la 
opinión del pueblo». 

SIN CLASE 
Los alumnos de segundo de 

EGB están desde hace algún 
tiempo sin clase, porque el Mi
nisterio no ha enviado ningún 
sustituto, mientras dure la en
fermedad de la actual profeso
ra. Ante la queja del Ayunta
miento de Torrejón de Velas
co, parece ser que el represen
tante del Ministerio respondió 
«que el presupuesto no era fle
xible». 
REPOBLACIÓN FORESTAL 

Entre los proyectos del últi
mo pleno se encuentra la crea

ción de un consorcio entre la 
Diputación Provincial y el 
Ayuntamiento para repoblar 
de pinos unas 130 hectáreas de 
terreno. 

La zona a repoblar limita 
con Valdemoro, Sesefla y Es
quí vías. 

Fue aprobada también una 
cesión de bienes propios a la 
Diputación para la plantación 
de chopos en unas 30 ó 40 hec
táreas y la venta de una arbo
leda de álamo negro, de cuatro 
o cinco hectáreas, que la Dipu
tación está interesada en con
servar, y que en este momento 
está abandonada. 

rreno firme y altoT y el presu
puesto asciende a más de 25 
millones, de los que el pueblo 
aportará una parte. 

Mientras tanto, la Diputa
ción pasará una subvención 
Í>ara paliar el déficit y arreglar 
as constantes averías. 

HABRÁ INSTITUTO 
La próxima construcción de 

un Instituto para el pueblo está 
casi determinada. La última 
decisión dependerá de que el 
Ayuntamiento ceda unos siete 
mil metros de terreno al Minis
terio para unirlos a los ocho 
mil que ya ha donado el Patro
nato Benéfico, según parece. 

Una marquesa, Elena Fraile, 
dejó sus bienes al pueblo y 
nombró como administradores 
al cura, al comandante del 
puesto de la Guardia Civil y al 
alcalde, que forman la Juanta 
del Patronato. La única condi
ción de la testamentaría fue 
que su legado se dedicara a 
obras benéficas. 

El alcalde considera que, tal 

Í
r como están los puestos esco-
ares, una buena obra benéfica 

sería donar los aproximada
mente ocho mil metros de te
rreno. El Ministerio propone 
para el Instituto, como míni
mo, 15.000 metros; el provecto 
Íra está hecho y sólo falta el 
ugar. 

NORMAS SUBSIDIARIAS 
Como recordarán los lecto

res, en el número 3 de CISNE-
ROS publicamos la pugna de la 
Corporación por anular las 
normas subsidiarias del pue
blo, porque, presuntamente, 
favorecían la especulación y 
dejaban al Ayuntamiento sin 
suelo urbano. 

El delegado del Gobierno en 
COPLACO informó al alcalde 
de la sentencia que anula las 
normas del 75, pero no las que 
se dictaron dos años después. 

Como salida, el Ayunta
miento ha presentado un pro
yecto de modificación, que tar
dará varios meses en salir. 

POLIDEPORTIVO 
El Ayuntamiento ha muni-

cipalizado el deporte. La deci
sión partió porque el pleno 
consideraba que el polideporti-
vo estaba infrautihzado o era 
utilizado por muy pocos veci
nos. 

Para que tal decisión alcan
ce el relieve pretendido se ha 
creado una junta gestora, que 
ha comenzado a promocionar 
diez deportes a la vez. 

INFORMAN: Charo GALLEGO, Juan LOSADA, Francisco 
HERRERA, Nacho VARGAS y Pedro J. CACERES. 

COORDINA: Pedro GRASA 
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Con la primera nómina de 1980 

LOS IMPUESTOS DEJAN 
DE SER TEORÍA 

£1 ciudadano quiere ahora 
eficacia, control y servicio 

de las instituciones 
Con el cobro de la primera nómina de 1980, los españoles nos 

hemos dado cuenta de qne la reforma fiscal del señor Fernández 
Ordóñez, y el pago de los tributos al Estado, no es 

ninguna tontería. Es una cosa muy seria. Tanto que si no pagamos 
no cobramos. Tan seria, que a rentas medias se le aplica el 

coeficiente 16 para los impuestos directos de 
trabajo y una cuota nada desdeñable para la Seguridad Social. 

Y eso está bien, si existen 
luego unas contrapartidas de 
servicios del Estado. 

En España, la reforma fiscal 
llevada a cabo por el ex minis
tro de Hacienda Francisco 
Fernández Ordóñez, durante 
su gestión, fue aplaudida por 
todos los sectores sociales del 
país, y cuando se está llevando 
a la práctica —el pasado ejerci
cio y este año recién estrena
do— todo el mundo protesta. 

He oído, a finales del mes 
pasado, quejarse a mucha gen
te de que le han subido la coti
zación por el Impuesto de Ren
dimiento de las Personas Físi
cas y la cuota de la Seguridad 
Social. Parece increíble que 
luego esas mismas personas 
vayan por la vida presumiendo 
de «progres, y den mandobles 
verbales a la injusticia social. 

Está claro que hay que pa
gar, y deben pagar más los que 
más tienen. 

La reforma del señor Fer
nández Ordóñez está crujiendo 
a la clase media, es verdad. 
Pero la clase media tiene tra
bajo, piso y vacaciones vera
niegas. Hay que pensar que 
cerca de los dos millones de 
parados no tienen sueldo, ni 
nada de nada, y que para pa
garles algo tienen que cotizar 
algo aquellos que tienen em
pleo. 

Hay que pagar. Por supuesto 
que hay que pagar. Pero al 
mismo tiempo el Estado, los 
municipios, las instituciones 
que se mantienen deben mos
trarse eficaces, útiles, capaces 
de servir al ciudadano que les 
sostiene económicamente. Y 
por ahora, la queja está ahí. Se 
cotiza más, y la Seguridad So
cial sirve peor; el metro, invia-
jable; no hay escuelas ni servi-
cos públicos. Hay que pagar, 
por supuesto. Pero el que paga 
—y debe vigilarse si lo hace
mos todos— exige. 

Los españoles deberemos 
acostumbrarnos a pagar los tri
butos. Europa también tiene 
sus contrapartidas decentes, y 
en Europa se paga, pero se re
cibe. 

La nómina de enero de 1980, 
una buena razón para meditar 
económicamente. 

LA AUTOCRÍTICA ENTRA 
EN LA BANCA 

1980 será un año de sorpre
sas. El presidente del Banco 
Popular Español, cuarto banco 
privado nacional, se levantó 
una noche de viernes, primer 
día de febrero, y se largó una 
de autocrítica que dejó frito al 
personal. Era don Luis Valls, 
legendario banquero de este 
viejo país. 

El señor Valls, inteligente 
donde los haya, debió pensar 
que la Banca debe aprender de 
los métodos de Mao, y que ya 
está bien de juntas generales 
de acccionistas donde el bombo 
y el platillo suenen sin cesar. 
El señor Valls hizo referencia 
concreta de varias operaciones 
de crédito que concluyeron erf 
fallidos o morosos para la enti
dad. También afirmó que los 
tiempos actuales son tiempos 
de prueba, en los que es preciso 
tesón en la paciencia y en la 
prudencia. «En momentos de 
transformación como los ac
tuales, la función más impor
tantes debe ser la de «ver cla
ro», saber dónde se puede ir y 
qué obstáculos hay que sortear, 
lo que no permite la indigna
ción ni el escándalo. 

La izquierda debe tener cui
dado a partir de ahora. Era 
prácticamente lo único que la 
derecha —supongo que la Ban
ca será de derechas— todavía 
no le había robado. Y ya ven 

PINTAMZ-
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ustedes, la autocrítica en ma
nos de un banquero. 

UN PROYECTO PARA 
ESPAÑA, PARA SUS 

PUEBLOS 

Mal debe andar la visión de 
Estado del actual presidente 
del Gobierno, Adolfo Suárez. 
Sus equipos no deben andar, 
vimos, que no andan nada, 
cuando ha encargado un estu
dio en profundidad al Intituto 
Nacional de Prospectiva para 
saber qué quieren, qué desean 
los españolitos del año 2000. 

Lo mismo en economía, que 
también han encargado unos 
estudios interfuturos para vis
lumbrar a dónde vamos. Pues 
vamos, por ahora, señor Abril, 
que no se entera, digo, dicen, 
decimos que vamos mal. 

A ver si estos chicos de las 
encuestas y de la prospectiva 
nos dan un poco de optimismo. 

• Se están creando recelos en medios económicos de la Comuni
dad Económica Europea por la inversión de capitales extranjeros 
en España. El acuerdo de la multinacional norteamericana Harves-
ter con la empresa Enasa, del INI, ha despertado las susceptibilida
des francesas precisamente cuando España se apresta a convertirse 
en miembro de pleno derecho. 
• Abril Martorell ha dicho: «Mi optimismo respecto al momento 
económico procede más de la voluntad míe de la realidad. Se 
cumplirá el programa energético caiga quien caiga.» Punto. 
• Desde hace más de un mes los altos niveles ejecutivos de la 
Administración examinan varios papeles, en los que se plantea un 
importante programa de inversiones públicas para apoyar la eco
nomía española. Incluso se ha pensado financiarlo en gran parte 
con emisiones de deuda a corto plazo en condiciones competitivas 
con los depósitos bancarios. 
• El grupo parlamentario comunista se apresta a preguntar al 
Gobierno con espoleta sobre la marcha de nuestra economía. El 
próximo martes, los funcionarios comunistas dejarán en el palacio 
de la carrera de San Jerónimo un montón de folios preguntando al 
Gobierno por la marcha de la empresa pública, la presunta contra
rreforma fiscal, aspectos importantes de los sectores, etc. Pobre 
Leal, ministro «júnior». 
• Las pérdidas de Hunosa durante 1980 podrían llegar a 22.000 
millones de pesetas de mantenerse la degradación actual. Entre los 
deudores meas importantes de Hunosa se encuentra Altos Hornos 
de Vizcaya, que debe actualmente 3.476 millones de pesetas. En la 
actualidad, el déficit estimado para Hunosa para el ano en curso 
asciende a 16.000 millones de pesetas. Pague usted impuestos, 
ciudadano... 
• Desde el pasado día 31 de enero el litro de gasolina súper en 
Portugal cuesta 60 pesetas, y 54 la normal, lo que la sitúa como la 
más cara del continente. Grecia y Holanda también aumentaron 
sus precios de los productos energéticos. Ya se sabe, Portugal y 
España andamos a la zaga. 
• Los japoneses, además de barrer con sus Seiko, Sanyo y Sony, 
están dispuestos a entrar sin compasión en los mercados con sus 
Toyotas y Nissan. Prueba de ello es que incrementó en un 28 por 
100 la exportación de coches al viejo continente. Atención al dato: 
en 1981 los nipones producirán más automóviles que los Estados 

a. Si no apr 
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beneficios, según se desprende de la memoria presentada por si 
presidente. Dicho beneficio neto asciende a 3.415 millones de pese
tas. El nivel de rentabilidad de explotación no se ha alterado 
durante 1979 respecto al año anterior. 
• La Comisión de Planeamiento y Coordinación del Área Metro
politana de Madrid revisará las normas urbanísticas de todos los 
pueblos de la provincia de Madrid para evitar los desajustes que en 
su aplicación se vienen produciendo. 
• Al 31 de diciembre pasado, el número de bancos privados que 
operaban en España era de 120, de los cuales 40 tenían categoría de 
bancos nacionales, 12 regionales y 53 locales. La banca extranjera 
está representada por 15 entidades: tres son británicas, cinco fran-
— ias, una italiana, dos alemanas y cuatro de los Estados Unidos. 

El Banco Español de Crédito se na incorporado al corro de letras 
de la Bolsa de Madrid. Rompe con ello los esquemas, con intereses 

kdel 14 por ciento y letras de 2,5 millones de pesetas. . 

Unidos de América. Si no aprenderemos. 
1 El Banco Popular aumentó durante 1979 en un 40 por 
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Femando González Olivé 

LA CLASE MEDIA, CLAVE 
DE LA DEMOCRACIA 

Don Fernando González Olivé es el presidente del Comité «General 
de Clases Medias de España. Un movimiento sociológico y 

económico de gran trascendencia en el futuro de nuestra sociedad. 
El señor González Olivé ha respondido —en una de las primeras 

entrevistas e informaciones que publica la prensa sobre el tema— 
a CISNEROS 

—¿En qué consiste el movi
miento de clases medias en Es
paña? 

—Las clases medias consti
tuimos un sector sociológico 
interesado en ampliarse en lu
gar de privilegiarse. La evolu
ción de las clases medias postu
la como su dinámica más so
bresaliente su ampliación 
constante y su crecimiento bio
lógico. Las clases medias no 
son excluyentes, sino englo
bantes y expansivas. Están de
terminadamente interesadas 
en la profundización de la de
mocracia y en la extensión de 
la cultura, la propiedad y la 
igualdad de oportunidades 

Í
>ara todos los españoles. Nada 
e es tan ajeno como el espíritu 

da facción y constituimos hoy 
en España el más importante 
segmento sociológico. 

El movimiento de clases me
dias propone que los millones 
de profesionales, propietarios, 
pequeños y medianos empre
sarios, artesanos, autónomos, 
consumidores, amas de casa, 
etcétera se organicen en orden 
a la satisfacción de sus intere
ses desde su propia óptica. Sus 
Eropias organizaciones y sensi-

ilidades. Millones de perso
nas, que constituyen uno de los 
capitales más valiosos de la na
ción, carecen de rostro y voz 
en sus mes específicos asuntos. 

El movimiento de clases me
dias actúa fuera de toda ads
cripción política. 

VERTEBRAR UNA 
DEMOCRACIA AVANZADA 

EN LO SOCIAL 
—¿Qué papel puede jugar el 

movimiento de clases medias 
en España? 

—Contribuir a vertebrar 
una democracia avanzada en 
lo social y comprometida con 
las libertades individuales, ca
paz de propiciar la creatividad 
y toma de conciencia del indi
viduo y de los grupos sociales 
intermedios. 

—¿Cuál es su organización 
actual? 

—Hemos constituido el Co
mité General de clases medias, 
cuyo cometido responde a la 
necesidad de promover y coor
dinar el desarrollo de las dife
rentes instituciones, movi
mientos, intereses y sensibili
dades de las clases medias des
de una perspectiva sociológica. 

El Comité General ha sido 
creado por la convicción de 
que, como ocurre en otros paí
ses y también en España, las 
clases medias deben procurar
se sus propias organizaciones 
de presencia, de forma que sus 
aspiraciones y problemas sean 
expuestos y en gran medida 

resueltos por organizaciones de 
clases medias. 

—¿Cuál es el grado de desa
rrollo de las clases medias en 
Europa? ¿Cómo es su organiza
ción? 

—Podemos afirmar que la 
Europa occidental es una na
ción de naciones de clases me
dias. La estructura de sus orga
nizaciones difiere de un país a 
otro, pero en todos existe un 
reconocimiento institucional y 
sociológico del fundamental 
papel que juegan, teniendo au
diencia en las decisiones im
portantes socio-económicas y 
culturales. 

En el área comunitaria exis
te el Instituto para el Estudio 
de las clases medias en donde 
estamos representados en su 
Consejo de Administración con 
dos vocales. 

PERSPECTIVAS EN LAS 
ACTUALES CIRCUNSTAN

CIAS ESPAÑOLAS 
—¿Qué perspectivas existen 

para las clases medias en las 
actuales circunstancias? 

—La verdadera calidad y 
densidad de una sociedad resi
de en ella misma, en el vigor 
de su vida asociativa, su capa
cidad de creatividad, su rique
za para conciliar las relaciones 
inter e intragrupales y resol
ver e impulsar por sí misma 
nuevas soluciones a los proble
mas planteados. El más preo
cupante déficit y disimilitud 
con Europa, que constituye 
nuestro destino manifiesto, es 

el de la autonomía y desarn 
de la sociedad. Desarrollo °. Q 
se refleja en el asociacionisn y 

f>ara todos los fines humano*^ 
a autentificación de P° 5Tjc-

autónomos capaces de auto\j, 
presión y equilibrio en c<X>¡ 
nación con el Estado. , . ¿. 

La devolución de su i n ' , t ¡ -
va a los grupos sociales cons 
tuye el más radical empeño a 
la configuración de una nV^ra 
manera de vivir. Existe an°ra 
una ocasión excepcional p 3* 
aproximar el sistema polítlC y 
las condiciones sociológicaS -'. 
para que la función de los p . a 
tidos políticos se vea asís' s. 
por un tejido social que le P \ -
te el soporte de que carecer 
en nuestra historia P°. í,ez, 
Existe ahora, por primera .¡, 
la posibilidad de que los Pa ¡a 
dos políticos no se vean ?n 
precisión de improvisar m s ie 
tituir lo que la sociedad P'ijjs-
y debe suministrar por si " ¡. 
ma. La revolución solo es P , t ¡ . 
ble cuando los partidos P°' r» 
eos se ven impulsados a «cf ^0 
una sociedad porque ^s

 of0' 
tiene vigor bastante V^&Ae* 
veer a sus propias necesiu3 


